
SONDEO TELEFÓNICO  DE OPINIÓN  SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA  
CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL  FORENSE  EN  BUENOS AIRES PARA LA 

REGIÓN DEL SUR.  

Porqué  es importante  la instalación  del Hospital  Forense en  Buenos 
Aires, para la Región  Brunca.  

1- Juan Zúñiga  Espinoza: El proyecto de ciudad Judicial que se pretende 
construir  en Buenos Aires, es la madre de todos los proyectos, es de 
importancia capital  para el cantón de Buenos Aires ,  y para la Región Sur 
puedo señalar  algunos de los aspectos más importantes ,  reducir  los 
tiempos de espera  y traslado  de  los cuerpos  que  hayan tenido que ir  a 
San Joaquín de Flores, ahorro en tiempo y dinero,  así mismo la parte  
emotiva  por las larga esperas. Este proyecto vendría a trasformar la 
economía  del cantón por la generación de empleo y combate de la pobreza, 
en la parte económica  y social, otro aspecto es la parte de ADN, reduce su 
costo en tiempo y dinero. 

2- William García Álvarez: Es importante por la lejanía  de la zona sur con San 
Joaquín de Flores  el tiempo, el costo económico, sobre todo  por  ser una 
región pobre.     

3- Carlos Solís  Fernández: La importancia de la construcción de la Mediatura 
forense es alivianar el dolor ajeno,  los habitantes de la zona sur cuando se 
nos muere un familiar y tenemos  que llevarlo hasta Heredia  corremos  el 
riesgo que las  carreteras se nos aterre,  y no tengamos otra vía de acceso  
y entonces se nos alarga el dolor de las personas ,la parte económica  es 
otra razón muy importante por la rapidez de entregar un cuerpo, la lejanía  
con  San Joaquín es otra razón muy importante  por cuanto ello provoca que 
muchas ocasiones se tenga que enterrar un familiar inmediatamente por el  
tiempo en que se tarda en ir y venir el cuerpo,  por ello es uno de los 
proyectos más importantes de la región.   

4- Jorge Luis Álvarez Serrato: Es un bien  para la Región Brunca,  facilita el 
traslado  de una persona fallecida, tanto  en tiempo  como  en consto 
económico. Asimismo es una fuente de trabajo,  fundamental  para una 
región  con una tasa de desempleo tan alta.  

5- Jorge Mora  Gómez: En primer lugar por el asunto de incesto  y violación  
sobre todo en territorio Indígena, en las partes alejadas donde las niñas son 
violentadas  y que  por la distancia  que tenemos  las investigaciones no se 
hacen como se debe. Por los costos tan altos de traslados para recoger un 
difunto, el costo  de llevar  y traer los cuerpos no solo para los familiares 
sino también para  el país,  complicar más  la situación,  del tránsito en el 
área metropolitana, principalmente la zona de Heredia con lo que ayudaría  
a descongestionar  las vías. En cuanto a  las incapacidades pensiones por 
invalidez tendríamos  a los forenses para  que nos ayuden a acortar esas 
distancias que son una barrera tan grande  para  la zona sur y parte del 
pacifico central,  se dinamiza la economía de un cantón como Buenos Aires, 
que esta tan deprimida, económicamente con encadenamiento de 
actividades.  

6- Lidieth Atencio Valderrama: Es importante porque el cantón  de Buenos 
Aires es muy pobre y se nos dificulta ir hasta Heredia a traer un cuerpo, 
cuando se nos muere un familiar.  



7- Elidia Grabados Picado: Se agiliza la entrega  de un familiar cuando fallece, 
también en lo económico, así como  en la generación de empleo  sobre todo 
en  un cantón con tanta necesidad de empleo  y tan pobre como el nuestro.    

8- Idaly Granados Picado: Es importante porque  además se facilita mayor 
apertura  comercial  y nuevas fuentes de empelo.  

9- Walter Concepción Obando: Es importante  porque  no solo  va a beneficiar  
a las familias de Buenos Aires,  sino a todas las familias  de la zona sur  
porque  para nosotros  es muy difícil   desplatarse cuando hay que trae a un 
familiar de  Medica tura forense de  Heredia., además  es de suma 
importancia  por los otros servicios que se estaría brindando, como ADN 
dictámenes  por  violación,  o valoraciones para diferentes procesos 
judiciales.   

10- Cecilia Mata Acuña: Buenos Aires,  es el cantón más grande de la 
zona, sur  y la de mayor población la medicatura  vendría  a traernos los 
servicios más cerca  ya que solo hay una en Heredia, y además va a generar 
empleo y va a beneficiar a toda la gente no solo de Buenos Aires, sino a 
toda la región del sur.   

11- Marcos Carazo Sanchez: Genera  menor preocupación y menor  
costos  y además menos   tiempo para que les devuelva  los cuerpos a  las 
familias, es una oportunidad de empelo sobre todo, para una región  tan 
deprimida económicamente.  

12- Cándido Calderona Pereira: Es importante que este Proyecto se lleve 
a cabo en Buenos Aires ya que este  punto es  muy estratégico ,para las 
personas del sur  cuando se llevan una persona fallecida a hacerle los 
exámenes , además de que  se reduce el tiempo de entrega de los cuerpos a 
las familias. 

13- Carlos Jaén Sandi: Es un proyecto muy importante  para la región, 
personalmente me ha tocado ir a hasta  Heredia,  a traer  cuerpos    a San 
Joaquín, ir a traer un cuerpo  de Pavones de Golfito a Buenos Aires, es 
mucho más fácil que ir hasta Heredia.   

14- Margarita Quesada Mena: Es una forma de dar un servicio con mayor 
rapidez, genera   empleo, es una ubicación estratégica  equidistante para 
todos los cantones del sur.  

15- Freddy Cardoza Sanchez: El Hospital Forense es sumamente  
importante  en  la zona  sur porque tenemos  muchas población  de escasos 
recursos que al tener una persona que fallece  por diferentes causa al 
trasladarlos a San Joaquín de Flores, conlleva un sin número de gastos que 
algunas personas no lo tiene, también para los que tienen  que esperar  que 
le den el cuerpo ,  aquí  en  Buenos Aires todos  los cantones del sur,  
estamos  cerca de hora y media de cualquier lugar de la zona sur y Pérez 
Zeledón , mientras  que en San  Joaquín estamos a más de cuatro horas,  
por eso es sumamente necesario la construcción  de la Medicatura Forense.   

16- Oldemar Barboza Salazar: Favorece la región sur reduce los gastos 
de traslado, ya que es muy elevado el costo  de trasladarlos desde San 
Joaquín de Heredia, favorece económicamente al  Cantón de Buenos y 
cantones aledaños.  

17- Jesús Espinoza  Vargas: Es el proyecto más importante que se 
pudiera ejecutar en este momento, para Buenos Aires, de Puntarenas  la 
región Brunca y la zona sur, cuando las personas están pasando momentos 
de dolor tan fuerte   y todavía tienen  que ir a la meseta central  a traer a un 



familiar fallecido es muy difícil tanto emocional  como económicamente sería 
un gran proyecto vendría a trae desarrollo para la región y fuentes  de 
trabajo sobre todo para el cantón de Buenos Aires  un cantón tan 
empobrecido  importantísimo que se inicie lo más pronto posible ya que   
beneficia  a todas las personas de la zona sur.  

18- Erik Gonzales Gutiérrez: Por ser una zona  que requiere más 
inversión pública, este tipo de servicio es de suma importancia  para toda la 
población de la zona sur  quienes tienen que viajar  largas  distancias para 
acudir al uso de los servicios  forenses. También representa  una 
oportunidad grande de trabajo para la zona.  

19- Yordano Andrés Sanchez Montes: Es de vital   importancia  la  
institución forense  en la zona  sur específicamente  en Buenos Aires,  que 
responda  precisamente a la estrategia  que debe de imperar  a nivel 
nacional de descentralización de las funciones para que éstas le den  la 
oportunidad a las personas con menos recursos de  poder acceder  a los 
servicios  que están centralizados en el área metropolitana. Esto también le 
va a dar la oportunidad a personas  que necesiten  acceder a estos servicios  
que por temas  de  traslados  y economía   no lo pueden hacer ,motivaría 
que muchos delitos no queden impune  por  temas socioeconómicos . Sobre  
todo en la zona sur.  ¿Porqué en Buenos Aires?  por el plan de desarrollo 
que se pretende para el cantón y para la región ,una institución de este tipo 
atraería  no solamente la inversión física económica que se requiere  para la 
construcción,  sino también sectores  principalmente terciarios  los cuales 
que se verían incentivados respecto a estos, entonces  le ayudarían también 
de forma  indirecta  a la generación de empleo  en el sector  servicio, y  
sectores terciarios  del país. Buenos Aires, tiene muchas facilidades de 
acceso para la gente de la zona sur fronteriza, pobladores de la zona costera 
sureña  y gente del área metropolitana  cercana  o anexa a Pérez Zeledon 
como por ejemplo   la zona de los Santos, ofrece esa facilidad de acceso 
además que se puede llegar inclusive de forma  aérea utilizando  los  
aeropuerto  de clase  B que existen en la región.  

20- Mercedes Ortiz Olmos: Es importante la construcción del Hospital 
Forense, para que Los ciudadanos no tengan que realizar tantos gastos en 
momentos tan difíciles como lo es la pérdida de un ser querido  que en 
muchas ocasiones no cuentan con los recursos económicos para enfrentar 
estas circunstanciase tan difíciles  y por ello es que es de mucha importancia 
la construcción de este hospital en Buenos Aires.  

21- Mainor Rodríguez Rodríguez. Para nosotros  es muy importante  
porque le  va a resolver a los cantonés de la zona sur una gran necesidad, lo 
hemos esperado por años   y es importantísimos,  hemos vista el dolor de 
las familias  cuando pierden un ser querido  y hay que mandarlo hasta 
Heredia y a veces se complica  dependiendo de  si existe  personal suficiente  
o si hay problemas de trasporte y  muchas veces provoca que se haga más 
dolorosa la pérdida de un ser querido. Así mismo en  cuanto a  los demás 
servicios., todo el tema de las pruebas de ADN  y evidencia policial  que se 
haga desde Buenos Aires  nos va a resolver a todos un montón de 
situaciones  y nos va a simplificar mucho lo que nos complica tener el 
Hospital en Heredia  , seria excelente que se pueda avanzar con el  Hospital 
Forense , ojalase  sea una realidad  pronto.  



22- Dunia Montes Centeno. El Hospital Forense, que  se instalaría en el 
cantón de Buenos Aires, daría servicio a la zona sur, Pereza Zeledón y Zona 
de Los  Santos.  Es una necesidad, la cual se espera inicie  pronto su 
construcción , las  distancias que existen  entre las  comunidades que  
integran los diferentes Cantones de la zona, sur  y San Joaquín de Flores,,  
donde  se concentra  actualmente toda la actividad Forense  del País , es la 
razón por la cual se requiere traer el servicio al usuario, no solo por el 
drama  que  les corresponde  vivir a las familias  cuando pierde la vida un 
ser querido ,sino también por las distancias por el costo económico que 
conlleva  el llevar y traer a   y desde San Joaquino de Flores.  Las 
circunstancias   de contar con  una altísima concentración  de pobladores  
indígenas  en la región especialmente en el cantón  Buenos Aires,  resulta en 
mayor necesidad  las diversas  situaciones   que  se deben de atender en  la 
medicatura  Forense, que incluso  viene a afectar  sensiblemente  aspectos  
culturales de esta población. Otra  situación   que  se debe de tomar en 
cuenta  es la alta incidencia de delitos sexuales  que afecta  mayormente a 
la mujeres y las niñitas de nuestra región. ,   personas  que  en muchas  
ocasiones sufren doble  victimización, cuando deben  de trasladarse  hasta 
San Joaquim en las condiciones  que se encuentren para ser valoradas  y no 
alterar la prueba resulta  inhumano.  Otra circunstancia   que  debe motivar 
para la toma de acciones a la mayor brevedad el consecuente crecimiento  
del narcotráfico y la cercanía  con los  sectores fronterizos. Así mismo  un 
motivos más    para apresurar con la construcción del Hospital Forense es el 
servicio  más cercano  en todo  lo que tiene que ver como medicina legal, en 
procesos  de familia, penal y de trabajo  especialmente, y por último  una 
institución como esta  vendría a dinamizar  la económica local  con la 
generación de empleo  tanto directo como indirecto,  no solo para el cantón  
sino también   para la región.  

23- Elvia Mayela Anchía  Hernández:  La zona sur es un sector muy 
alejado de la meseta central, la mayoría e sus habitantes son de escasos 
recursos,  el viajar a ser tramite conlleva  muchos  gastos que son ricial de 
cubrir  dependiendo del lugar se dura hasta nueve horas, esto se complica  
por factores climáticos por cierres de carreteras por  daños en la 
infraestructura vial, no solo con los cuerpos sino también con medicina  legal  
como ADN, la  población de la zona sur  somos muchos para merecer un 
servicio de primera a la mano de todos. Así mismo esto ayudaría a 
descongestionar El Hospital Forense de San Joaquina.  

24- Sergio Vidal Barrantes: Este proyecto viene a acortar  distancias  para 
nuestro pueblo  y los pueblos  vecinos  como  sabemos la zona  sur es 
sumamente grande y alejada del casco central  lo que hace que sea muy 
difícil  el acceso  para los usuarios de los servicios  porque deben 
desplazarse para llegar hasta el complejo forense , de San Joaquín de 
Flores. Esta descentralización viene en benéfico  principalmente  de la gente 
de menor recurso económico que en la mayoría de las ocasiones  no cuentan 
con recursos  para ir ya sea a recoger un cuerpo, o a realizarse algún 
examen, ADN o cualquier. Haciendo  de esta manera una justica  pronta y 
cumplida.  Amén del beneficio social que representa  y a la vez pone a 
Buenos Aires, en el mapa nacional  ya que en la actualidad estamos 
invisibilidades.  


